

Sugiere Cepal elevar ingresos fiscales para expandir gasto social (El Financiero 23/09/09)

Sugiere Cepal elevar ingresos fiscales para expandir gasto social (El Financiero 23/09/09)(Notimex) Miércoles, 23 de septiembre de 2009 SANTIAGO DE CHILE, 22 de septiembre.- Juan Pablo Jiménez, experto de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), planteó la conveniencia de que los países de la región aumenten sus ingresos fiscales para expandir su gasto social y atacar la pobreza. El investigador de la División de Desarrollo Económico de la Cepal sostuvo que entre mayores ingresos fiscales tengan los gobiernos del área, su capacidad para invertir en educación, salud y combate a la pobreza será superior. "Indudablemente hay una relación muy alta entre ingresos tributarios y gasto social. Los países que tienen más ingresos fiscales tienen más gasto social, y también hay una relación entre ingresos fiscales e inversión pública." Para el economista, ésta es la región más inequitativa del mundo, y el gasto fiscal es el mecanismo de que disponen los Estados para redistribuir la riqueza. Destacó que los impuestos directos "son la gran herramienta redistributiva que tiene habitualmente el sistema tributario". América Latina recauda alrededor de 5.6 por ciento de su Producto Interno Bruto (PIB) en impuestos directos, que son los que cobran los Estados por la renta y el patrimonio de las personas y las empresas. En cambio, en los países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) la recaudación de impuestos directos equivale a 15 por ciento del PIB, en la Unión Europea a 16, y en Estados Unidos a 16.8, tres veces más que América Latina. "Nuestros países tienen que enfocarse en recaudar más, pero sobre todo en recaudar mejor, y ahí la tributación directa es una gran deuda pendiente en la región."